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Uthmöden, den 28.01.2020 

 

 

Niederschrift  

über die 3. Tagung des Ortschaftsrates Uthmöden der Stadt Haldensleben am 17.10.2019, von 19:30 Uhr  

bis 20:55 Uhr 

 

 

Ort: in der Gaststätte "Zur grünen Aue" in Uthmöden  

_________________________________________________________ 
 

Anwesend: 

 Ortsbürgermeisterin 

 Frau Marie Ohrdorf 

 Mitglieder 

 Herr Christopher Appel 

 Herr Fabian Girmann 

 Herr Johannes Kusian 

 Frau Verena Maiwald 

 Herr Oliver Schoppmann 

 Frau Roswitha Schulz 

 Von der Verwaltung 

 Frau Sabine Wendler – stellv. Bürgermeisterin 

 Frau Susan Gerwien 

 

Abwesend: - 

 

Tagesordnung: 

 

I. Öffentlicher Teil 

 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Beschlussfähigkeit    

2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung    

3.  Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 05.09.2019    

4.  Einwohnerfragestunde    

5.  Haushaltssatzung 2020 einschließlich Haushaltsplan 

Vorlage: 044-(VII.)/2019    

6.  Auswertung Bauernmarkt    

7.  Mitteilungen    

8.  Anfragen und Anregungen 

    

 

II. Nichtöffentlicher Teil 

 

9.  Abstimmung über den nichtöffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 05.09.2019    

10.  Mitteilungen    

11.  Anfragen und Anregungen    
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I. Öffentlicher Teil 

zu TOP  1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit   

 

Ortsbürgermeisterin Frau Marie Ohrdorf eröffnet um 19:30 Uhr die Sitzung, stellt die Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung sowie die Beschlussfähigkeit mit allen anwesenden Ortsratsmitgliedern fest. 

 

zu TOP  2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

 

Änderungsanträge werden nicht gestellt, somit wird die Tagesordnung festgestellt. 

 

zu TOP  3  Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 05.09.2019   

 

Die Mitglieder stimmen dem öffentlichen Teil der Niederschrift mit einer Enthaltung einstimmig zu. 

 

zu TOP  4  Einwohnerfragestunde   

 

Einwohner 1 beschwert sich über die zunehmende Geruchsbelästigung, die von der Schweineanlage kommt und 

bittet den Ortsrat um ein Zusammentreffen mit den Betreibern der Anlage, um gemeinsam eine Lösung zu fin-

den. 

 

Des Weiteren spricht Einwohner 1 die Windmühlenbergstraße (Radweg) an; diese hat durch die Niederschläge 

stark gelitten. Es müssten wieder Löcher zugemacht werden. 

 

Einwohner 2 spricht die Birkenallee in der Horst an; dort sind Birken umgefallen. Eine Birke steht sehr schräg 

zum Grundstück von Einwohner 2, außerdem lässt diese Birke viel Laub ab. 

Inwieweit wird die Standfestigkeit der Birken geprüft? 

 

zu TOP  5  Haushaltssatzung 2020 einschließlich Haushaltsplan 

Vorlage: 044-(VII.)/2019   

 

Frau Wendler, stellv. Bürgermeisterin, erklärt, dass in diesem Jahr der komplette Vorbericht zur Haushaltssat-

zung den Ortsräten zugeschickt worden sei, so wie auch die Stadträte ihn erhalten haben. 

Zusammen mit den Mitgliedern geht sie den Vorbericht durch.  

 

Danach folgt die Haushaltssatzung, die dem Stadtrat als Beschluss vorgelegt werde, sowie der Gesamtergebnis-

plan und der Gesamtfinanzplan der Stadt Haldensleben. 

 

Zu den Auszügen für den Ortsteil Uthmöden erklärt Frau Wendler, dass im Ergebnisplan nur direkt zuzuordnen-

de Erträge und Aufwendungen dargestellt werden, wie zum Beispiel die Steuereinnahmen und Kita-Gebühren. 

 

Zum Schluss werden die Investitionen für den Planungszeitraum 2020-2023 durchgesprochen. 

 

Erst erfolgt die Stellplatzerweiterung und danach der Erwerb des Tanklöschfahrzeuges. 

 

Auf Anfrage von Frau Ohrdorf erklärt Frau Schulz, dass für die Dachsanierung des alten Feuerwehrgerätehauses 

5.000 Euro eingestellt sind. 

 

Der Radweg-Drömling ist nicht mehr mit aufgelistet, da es einen zentralen Radwegeplan vom Landkreis gibt, 

erklärt Frau Wendler. Dennoch werde Frau Wendler den Radweg-Drömling nicht gänzlich aus den Augen verlie-

ren.  

 

Die Mitglieder sprechen der Beschlussvorlage SR 044-(VII.)/2019 einstimmig ihre Empfehlung aus. 
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zu TOP  6  Auswertung Bauernmarkt   

 

Frau Ohrdorf spricht ihren Dank an alle Mitglieder aus. Sie fand das Ortsfest sehr gelungen, es waren viele Be-

sucher da und es gab viel Lob der Anwesenden. Der Heidekönigin sind die vielen schönen und kreativ gestalte-

ten Vorgärten aufgefallen. Eine neue Bauernkönigin wurde auch gewählt. Dem Stadthof möchten Frau Ohrdorf 

und die Mitglieder ebenfalls ihren Dank aussprechen. 

Im Ganzen sind alle sehr zufrieden. 

 

Herr Schoppmann bedauere es sehr, dass vom Bauernmarkt nichts auf der Homepage der Stadt Haldensleben 

stand. 

Für das kommende Jahr werde man vier Wochen vor dem Event nochmal eine Erinnerung senden, sind sich die 

Mitglieder einig. 

 

zu TOP  7  Mitteilungen   

 

1. 

Zum Rotdorn lässt Herr Gaudlitz mitteilen, dass der Stadthof seit vielen Jahren keinen Rotdorn in der Stadt 

selbst sowie in den Ortsteilen mehr nachpflanzt. Rotdornbäume haben einen so niedrigen Kronenansatz, dass es 

nicht nur beim Lichtraumprofil an der Straße große Probleme gibt, sondern sogar im Gehwegbereich. Außerdem 

sei der Schnittaufwand sehr hoch. Eine generelle Nachpflanzung der fehlenden Bäume in Uthmöden ist aus Sicht 

des Stadthofes empfehlenswert. Über die Baumart muss noch gesprochen werden.  

 

Die Mitglieder halten daran fest, dass der Rotdorn nachgepflanzt werden soll. 

 

2. 

Frau Wiegmann lässt mitteilen, dass die beiden Kugelrobinien zeitnah geschnitten wurden. 

 

3. 

Die kleinen Nester vom Eichenprozessionsspinner an der Eiche auf dem Festplatz hat der Stadthof noch vor dem 

Dorffest von einer Spezialfirma entfernen lassen. 

 

4. 

Frau Gerwien teilt mit, dass es im Ordnungsamt keine Anfrage zum Hinweisschild Friedhof gab. 

Auch die Aufstellung wird sich schwierig gestalten, da die untere Verkehrsbehörde dieses Vorhaben nicht ge-

nehmigen wird. 

 

5. 

Frau Ohrdorf gibt bekannt, dass sie zusammen mit der Volkssolidarität und Herrn Girmann für die Senioren aus 

Uthmöden, Satuelle und Dorst eine Kino-Veranstaltung organisiert haben. Diese findet am 14.11.2019, um 14:30 

Uhr auf dem Saal in Uthmöden statt. Gezeigt wird der Film „Moselfahrt aus Liebeskummer“. 

 

6. 

Frau Gerwien gibt bekannt, dass der genaue Termin zu der Informationsveranstaltung der Telekom noch nicht 

feststeht. Es steht nur fest, dass diese in Uthmöden stattfinden wird. Vor Ende Oktober wird eine Freischaltung 

der Leitungen nicht aktiviert werden. 

 

zu TOP  8  Anfragen und Anregungen   

 

1. 

Herr Girmann erkundigt sich, ob die Stromkästen/-verteiler auf dem Festplatz erneuert werden könnten und ob 

es machbar wäre, in einem Verteiler eine 23 Ampere-Steckdose einzubauen. Herr Girmann erklärt, dass diese 

Erneuerung auch in Eigenregie geleistet werden könnte, wenn die Stadtverwaltung nichts dagegen hat. Es wür-

den nur die Kosten der Anschaffung auf die Stadt zukommen. 

 

2. 

Des Weiteren informiert er, dass bei einigen Pappeln der Allee am Sportplatz die Äste sowie die Kronen abbre-

chen. Könne darüber nachgedacht werden, die Pappeln, wo links und rechts die Linden stehen, wegzunehmen? 

So hätten die Linden ausreichend Platz zum Wachsen. 
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3. 

Auf der Streuobstwiese sind viele trockene Bäume, erklärt Herr Girmann und möchte vom Stadthof erfahren, ob 

der bereits Ideen hat oder ein Plan aufgestellt worden ist zu weiteren Bepflanzungen bzw. Ersatzbepflanzungen. 

 

4. 

Frau Ohrdorf und Herr Appel erkundigen sich nach den Terminen der Laubentsorgung. Bisher war es so, dass 

ein- bis zweimal der Stadthof das Laub der Eichen in der Kleegartenstraße abgeholt hat. Es wäre wünschenswert, 

vorab eine Information zu erhalten. 

 

5. 

Herrn Schoppmann ist aufgefallen, dass die Laternen an den Bushaltestellen in der Langen Straße nicht leuchten. 

So auch in der Windmühlenbergstraße sowie ab Einmündung Windmühlenbergstraße in Richtung Calvörde, in 

der Langen Straße, nicht. Die Bahnhofsstraße ist ebenfalls komplett dunkel, so Herr Girmann. 

 

 

Frau Ohrdorf schließt um 20:50 Uhr den öffentlichen Teil und stellt die Nichtöffentlichkeit her. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

gez. 

Marie Ohrdorf 

Ortsbürgermeisterin 

 

 

gez. 

Susan Gerwien 

Protokollführer 
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